

Martes 06 de agosto de 2019

Reforma Enfrenta 25% de población crisis de agua

The NYT News Service Bangalore, India (06 agosto 2019).- Los países que albergan a una cuarta parte de la población de la Tierra enfrentan un riesgo cada vez más urgente: la posibilidad de quedarse sin agua. Al menos 17 países de todo el mundo, incluido México, están bajo un estrés hídrico extremadamente alto, lo que significa que están utilizando casi toda el agua que tienen, según los nuevos datos del Instituto de Recursos Mundiales publicados este martes. La mayoría de los países son áridos, desperdician el agua y dependen de redes subterráneas para transportarla en lugar de reponerla y ahorrarla para tiempos de sequía. P.C. agua, recursos naturales, crisis, cambio climático, medio ambiente Liga producción de autos tres caídas

Amelia González Cd. de México (06 agosto 2019).- La producción de autos hiló en julio su tercera caída a tasa anual, al descender 1.03 por ciento con un total de 292 mil 641 vehículos, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las marcas con mayores caídas en su producción fueron Volkswagen, con un descenso anual de 18 mil 133 vehículos, a 32 mil 306 unidades, Nissan con 10 mil 573 autos menos, a 38 mil 409 unidades, y Mazda con 6 mil 166 menos, a 7 mil 807 autos. En contraste, las marcas con mayor incremento anual en su producción fueron Honda, con un avance de 12 mil 532 autos, a 14 mil 843 unidades producidas; General Motors con 12 mil 527, a 77 mil 348 vehículos y KIA, que produjo 4 mil 817 unidades más, para sumar 21 mil 500 autos. P.C. INEGI, industria automotriz, producción Toca inversión fija mínimo desde 2014

Amelia González Cd. de México (06 agosto 2019).- La Inversión Fija Bruta tuvo un retroceso de 2.67 por ciento en mayo y llegó a su nivel más bajo desde agosto de 2014, a 102.41 puntos, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Luego de un repunte de 1.19 por ciento en abril, los dos componentes de la inversión fija bruta, construcción y maquinaria y equipo, se contrajeron en mayo. La construcción decreció a tasa mensual 5.52 por ciento, en tanto que la maquinaria y equipo retrocedió 0.26 por ciento en el quinto mes del año. P.C. INEGI, inversión fija bruta Dan medidas de China respiro a mercados

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (06 agosto 2019).- Los precios de las acciones se recuperaban un poco este martes por la mañana en la Bolsa de Valores de Nueva York, tras la estrepitosa caída que sufrieron el día anterior y después de que China estabilizó su moneda. Las acciones tecnológicas, que el lunes sufrieron duros reveses, iban en alza, con Apple subiendo 2.1 por ciento y Texas Instruments avanzando 1.9 por ciento. La recuperación ocurre un día después que los índices estadounidenses se contrajeron un 3 por ciento, su caída más pronunciada en lo que va de año, luego que China dejó caer su divisa. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Prevalecen en México ingresos desiguales

Amelia González Cd. de México (06 agosto 2019).- La desigualdad de los ingresos de los hogares en las diferentes entidades federativas fue determinante para que en 2018 los ingresos por hogar en 18 de los 32 estados quedaran abajo del promedio nacional, el cual se ubicó en 49 mil 610 pesos trimestrales, muestran cifras del Inegi. Chiapas fue la entidad con menores ingresos, al registrar percepciones trimestrales promedio de 26 mil 510 pesos, en comparación con la Ciudad de México, la cual se colocó en la cúspide con ingresos de 79 mil 85 pesos por trimestre, una diferencia de 52 mil 575 pesos entre entidades. Guerrero se colocó en el segundo lugar de más bajos ingresos, con 29 mil 334 pesos, mientras que Oaxaca ocupó el tercer puesto entre los peores ingresos, con 31 mil 592 pesos trimestrales por hogar. P.C. INEGI, ingresos, desigualdad El Economista Conflicto en ductos de gas natural retrasa industria en regiones Redacción La demanda de gas natural en el país ha crecido exponencialmente desde el año 2000, pasando de 3,900 a 7,600 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) al cierre del 2017, con el sector industrial como el mayor consumidor de este combustible, con 54% del total. Como consecuencia, la importación de gas natural a través de ductos se ha triplicado en una década, al pasar de 1,000 mpcd, en el 2010, a casi 5,000 mpcd en el 2017. El abasto de energía eléctrica en el país se atiende —en su mayor parte— a través de la generación en centrales que utilizan combustibles fósiles, como el gas natural. Desde hace más de 10 años se comenzó un plan de desarrollo de infraestructura de energía, el cual ahora, con el nuevo gobierno, está bajo escrutinio público. P.C. sector energético, gas natural México ingresa al top 10 de exportadores agroalimentarios Roberto Morales Por primera vez, México entró en la clasificación de las 10 mayores economías exportadoras de productos agroalimentarios, de acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC). En el 2018, las exportaciones mexicanas de estos productos sumaron un valor de aduana de 35,000 millones de dólares, y desplazaron con ello a las realizadas por Argentina, que quedó fuera de este grupo. P.C. OMC, sector agroalimentario, exportaciones A 5 años, afectados por derrame de Grupo México piden que se cumpla con compromiso para reparar daños Notimex Las comunidades afectadas por el derrame de Grupo México en los ríos Sonora y Bacanuchi presentaron un “amicus Curiae” para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) reabra el fideicomiso creado hasta que se reparen los daños ocasionados por la minera. En un acto afuera de la SCJN, señalaron que de los 2,000 millones de pesos que se destinarían a las medidas de remediación tras el derrame de ácido hace cinco años, la empresa solo ha gastado 1,200 millones de pesos de los recursos, pese a ello, se han incumplido muchos de sus compromisos. P.C. Grupo México, derrame, contaminación Puebla requiere mejorar seguridad para atraer más inversiones en zona de Audi: Canacintra Miguel Hernández Puebla, Pue. El gobierno de Puebla debe garantizar las condiciones de seguridad y jurídicas para que lleguen las inversiones a la región de San José Chiapa, donde está la planta Audi, ya que la cercanía con el llamado triángulo rojo, donde predomina el delito del huachicol, ha propiciado que las empresas frenen sus intenciones de instalar alguna fábrica. Gabriel Covarrubias Lomelí, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), puntualizó que a las empresas sí interesa la zona para trabajar, siempre y cuando, exista un plan estratégico para desde ahí generar proveeduría a la propia firma de los cinco aros y a Volkswagen de México, que está en el municipio de Cuautlancingo. P.C. Canacintra, Puebla, seguridad, inversión Empresas chinas frenan compras de productos agrícolas

de Estados Unidos Reuters Y AFP El Ministerio de Comercio de China dijo que las empresas chinas han detenido sus compras de productos agrícolas estadounidenses y el país no ha descartado imponer más aranceles a los bienes procedentes de la nación norteamericana adquiridos después del 3 de agosto, luego de que el presidente de Estados Unidos Donald Trump anunciase nuevos aranceles a las importaciones chinas a partir del 1º de septiembre. China "no descarta temporalmente la posibilidad de imponer aranceles suplementarios a los productos agrícolas estadounidenses para las transacciones concluidas después del 3 de agosto, y las compañías chinas concernidas dejaron de comprar productos agrícolas estadounidenses", informó Xinhua, citando al ministro de Comercio y a la Comisión Nacional del Desarrollo y las Reformas. P.C. China, Estados Unidos, sector agrícola, importaciones, economía mundial Ramo 23 reportó el menor gasto desde el 2005; cayó 48% Elizabeth Albarrán Durante el primer semestre del año, el ramo 23 Provisiones Salariales y Económicas, mejor conocido como el fondo moche o la caja negra del presupuesto, registró un gasto de 52,684.1 millones de pesos, lo que significó una reducción de 47.4% en términos reales y respecto al mismo periodo del 2018. Es la disminución más alta que se haya registrado desde el 2005 para un periodo similar. Además, su gasto fue menor a lo que se tenía programado por 67,884.3 millones de pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público, ramo 23 Ahorro para el retiro mantiene cifras históricas pese a volatilidad Notimex Al cierre de julio de este año, el saldo en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) se mantuvo en un nivel máximo histórico de tres billones 728,044 millones de pesos, con lo que sumó ocho meses al hilo de aumentos, pese a la alta volatilidad en los mercados en el último mes. De acuerdo con la actualización de cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), la cifra significó un incremento de 0.76%, equivalente a 27,950 millones de pesos más respecto a junio pasado. P.C. Consar, Afores, ahorro, pensiones, seguridad social Presentan Feria Internacional de Turismo Expo Alcaldías Camila Ayala Espinosa Autoridades y empresarios coincidieron en que deben trabajar de manera conjunta para impulsar la industria turística de la Ciudad de México. Durante la presentación de la Feria Internacional de Turismo Expo Alcaldías, del 23 al 25 de agosto, Nathan Poplawsky Berry, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) de la capital, recalcó que es necesario que el sector público genere condiciones óptimas (tanto en el desarrollo de infraestructura, planes fiscales para inversión, así como seguridad) para que la industria turística tenga mayor fuerza. P.C. Ciudad de México, turismo La Jornada Vuelve la calma a mercados globales; leve recuperación del peso Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso comenzó la jornada con una ligera apreciación frente al dólar, principal divisa de negociación en el mercado cambiario, en el marco de una disminución de la presión en las principales plazas financieras del mundo, luego de que el lunes la mayoría de las divisas de economías emergentes perdieron terreno ante un mayor nerviosismo por parte de los inversionistas tras el alza en las tensiones comerciales entre China y Estados Unidos. El tipo de cambio cotiza en 19.58 pesos por dólar, apreciación de 0.20 por ciento o 5 centavos en comparación con el cierre de ayer. P.C. tipo de cambio, sistema financiero, economía mundial Niega China manipulación del yuan Afp Pekín. El Banco Central chino se opuso el martes a las acusaciones de Estados Unidos de manipular su moneda tras una caída del yuan ante el dólar, en plena guerra comercial. Pekín "se opone firmemente" a estas declaraciones del secretario estadounidense del Tesoro, Steve Mnuchin, reaccionó el Banco Central, que controla a diario el índice de cambio de la moneda china. "La parte estadounidense no tuvo en cuenta los hechos y calificó de manera irracional a China de manipulador de moneda", añadió en un comunicado. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Prevé Sader aumento del 15.6% en producción de trigo panificable la Redacción Ciudad de México. La producción nacional de trigo panificable alcanzará un millón 422 mil toneladas en el ciclo otoño-invierno 2018-19, lo que representa 15.6 por ciento arriba de lo cosechado el ciclo homólogo previo, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). La dependencia federal, a través de su reporte mensual del Tablero Agroalimentario de Productos Básicos y Estratégicos, señaló que el estado de Sonora encabeza la producción con 407 mil toneladas, 157 mil toneladas arriba del ciclo anterior; el total representa una participación del 29 por ciento. P.C. Sader, Agricultura, granos básicos, trigo, producción México requiere Reforma Fiscal para recaudar igual que en AL Israel Rodríguez Ciudad de México. En México se requiere de una Reforma Fiscal profunda para llegar a los niveles de recaudación de América Latina que son de un promedio de 20 por ciento como proporción del Producto Interno Bruto (PIB). En este contexto a Petróleos Mexicanos (Pemex) se le debe de dotar de autonomía presupuestal y de gestión. Además, se necesita una mejor información sin tanta opacidad en la Empresa Productiva del Estado y es fundamental que la petrolera transite hacia una empresa energética con el desarrollo de fuentes de energía limpia, dijeron Miriam Grustein, Fluvio Ruíz, Luis Manuel Labardini, Luis Manuel González y Dwight Dyer, especialistas del sector energético. P.C. reforma fiscal, política tributaria, impuestos, América Latina Standar & Poor's prevé caída económica de México la próxima década Israel Rodríguez Ciudad de México. Si la productividad no mejora, y la participación de la fuerza laboral tampoco lo hace, la economía mexicana crecerá, en promedio, a una tasa más cercana a 1.5 por ciento en la siguiente década, estimó la calificadora de valores internacional Standard & Poor's. Explicó que esto se equipará con un crecimiento promedio de 0.6 por ciento en términos reales de PIB per cápita, frente a 0.9 por ciento en los últimos 10 años. P.C. Estándar & Poor's, crecimiento económico, productividad, empleo El País EE UU acusa oficialmente a China de manipular su moneda y agita la guerra de divisas SANDRO POZZI La disputa comercial entre Estados Unidos y China sube de nivel y camina hacia la declaración oficial de una guerra de divisas. Estados Unidos, tras un día de tensión en los mercados porque Pekín dejó caer su moneda al mínimo en 11 años, anunció que incluye China en la lista estadounidense de países manipuladores de su moneda para obtener una ventaja competitiva. China contraatacaba ante la imposición por parte de Estados Unidos de aranceles a sus productos por valor de más de 300.000 millones la semana anterior. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Una década perdida en la lucha contra la pobreza en México DAVID MARCIAL PÉREZ El lema "Los pobres, primero", una de las banderas del presidente López Obrador, se da de bruces con la realidad mexicana. El número de pobres durante los últimos 10 años ha crecido de 49,5 a 52,4 millones de personas. En parte, la explicación se encuentra en que durante este periodo la tasa de

población ha aumentado más que la disminución de la pobreza. Pero aterrizando las cifras totales a la comparación por porcentajes, el dato tampoco es muy halagüeño: la carestía se ha reducido en apenas 2 puntos: del 44,4% al 41,9%. México ha perdido una década en la lucha contra la pobreza. P.C. Coneval, pobreza